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POLITIQUE DE  CONFIDENTIALITÉ  (English below)                                                                                  

Association du tourisme religieux et spirituel du Québec (ATRSQ)

1. Introduction

La protection de la vie privée est importante pour l’Association du tourisme religieux et spirituel 

du Québec (l’« Organisation »). 

La présente Politique de confidentialité (la « Politique de confidentialité » ou « Politique ») a 
pour but de vous informer de nos pratiques en matière de collecte, d’utilisation, de divulgation, 
de conservation et de destruction de vos Renseignements personnels. 

Dans le cadre de l’exploitation de nos Sites Web, soit Atrsq.com (français), 
Atrsq.com/index.php/en (anglais), Atrsq.com/index.php/es (espagnol), Divinquebec.com/ 
(français) et Divinquebec.com/en/ (anglais), nous collectons, utilisons et traitons des 
Renseignements personnels aux fins d’offrir nos Services. 

En nous communiquant des Renseignements personnels par l’intermédiaire de nos Sites Web, 
vous acceptez que ces renseignements soient traités conformément à ce qui est indiqué dans la 
présente Politique, et vous autorisez l’Organisation et ses Fournisseurs de services à traiter vos 
Renseignements personnels aux fins énoncées ci-dessous. 

2. Définitions

Les mots et expressions qui suivent, lorsqu’ils apparaissent avec une première lettre en majuscule 

dans la Politique, ont le sens qui leur est attribué ci-après, à moins d’une dérogation implicite ou 

explicite dans le texte : 

« Fournisseur de services » : toute personne physique ou morale qui traite les données pour le 

compte de l’Organisation. Il s’agit de sociétés tierces ou de personnes employées par 

l’Organisation pour faciliter les Services, fournir les Services pour le compte de l’Organisation, 

effectuer des services liés aux Services ou aider l’Organisation à analyser l’utilisation des Services. 

« Renseignements personnels » : tout renseignement qui concerne une personne physique et 

permet de l’identifier, c’est-à-dire qui révèle de manière directe ou indirecte quelque chose sur 

l’identité, les caractéristiques (p. ex. les habiletés, préférences, tendances psychologiques, 

prédispositions et capacités mentales ainsi que le caractère et le comportement de la personne 

concernée) ou les activités de cette personne, et ce, quelle que soit la nature du support et quelle 

que soit la forme sous laquelle ce renseignement est accessible (écrite, graphique, sonore, 

visuelle, informatisée ou autre). 

https://www.atrsq.com/
https://www.atrsq.com/index.php/en
https://www.atrsq.com/index.php/es
http://divinquebec.com/
https://www.divinquebec.com/en/
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« Renseignements personnels sensibles » : désigne un Renseignement personnel qui, par sa 

nature ou en raison du contexte de son utilisation ou de sa communication, suscite un haut degré 

d’attente raisonnable en matière de respect de la vie privée. Il peut s’agir, par exemple, de 

renseignements médicaux, biométriques, génétiques ou financiers, ou encore de renseignements 

sur la vie ou l’orientation sexuelle, les convictions religieuses ou philosophiques, l’appartenance 

syndicale ou bien l’origine ethnique. 

« Responsable de la protection des renseignements personnels » : la personne qui est en charge 

de l’application de la présente Politique et dont les coordonnées sont identifiées à l’article 12 de 

la présente Politique. 

« Services » : fait référence aux Sites Web et à tous les services connexes offerts par 

l’Organisation, qui comprennent les services professionnels et, le cas échéant, les médias 

associés, les documents imprimés et la documentation « en ligne » ou électronique. 

3. Qui sommes-nous? 
 
L’Association du tourisme religieux et spirituel du Québec (ATRSQ) est un leader du 
développement et du rayonnement du tourisme religieux et spirituel au Québec. L’ATRSQ a pour 
mission de concerter les acteurs du tourisme religieux et spirituel au Québec, de les promouvoir, 
de les représenter auprès de diverses instances et de leur offrir une expertise, un forum d’échange 
et des services qui favorisent leur développement. 

 
4. Quels renseignements collectons-nous? 
  
4.1. Renseignements collectés automatiquement 
 
Lorsque vous visitez et utilisez nos Sites Web, nous pouvons automatiquement collecter et 
conserver les renseignements suivants : 
 

• le lieu; 

• les pages consultées sur nos Sites Web. 
 

Cette communication est nécessaire pour que le serveur transmette un fichier compatible avec 
l’équipement informatique que vous utilisez. 
 
Ces renseignements sont conservés et exploités par l’Organisation à des fins techniques et 
statistiques. Ils servent à comptabiliser le nombre de visites, les pages les plus fréquentées, la 
technologie utilisée par les visiteurs, les sites référents et le pays d’origine des visiteurs. 
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4.2. Renseignements personnels collectés de façon non automatique 
 
Lorsque vous visitez et utilisez nos Sites Web, nous pouvons également collecter et traiter les 
types suivants de Renseignements personnels vous concernant dans le cadre de la réalisation de 
nos activités et de nos Services : 
 
• des renseignements d’identité, comme un nom et un prénom; 
• des coordonnées de contact, comme une adresse électronique; 
• des renseignements sur l’utilisation et le détail de vos visites de nos Sites Web, votre 

interaction avec notre contenu en ligne, ou des renseignements recueillis au moyen de 
témoins de connexion (cookies); 

• tout autre Renseignement personnel fourni volontairement par courriel, notamment dans le 
cadre de demandes d’information. 

 
Si vous êtes un mineur de moins de 14 ans, vous êtes prié de ne pas nous fournir de 
Renseignements personnels sans le consentement exprès du titulaire de l’autorité parentale ou 
d’un tuteur. 

  
5. Comment collectons-nous vos Renseignements personnels? 

 
Nous collectons vos Renseignements personnels comme suit : 
 
• par les formulaires d’abonnement ou de modification d’abonnement à l’infolettre de nos 

sites DivinQuebec.com ou encore de l’Association du tourisme religieux et spirituel du 
Québec, y compris leurs versions anglaises  
 

Veuillez noter que nous ne collectons que les Renseignements personnels qui nous aident à 
atteindre les finalités énoncées dans la présente Politique de confidentialité. 

 
6. Comment utilisons-nous vos Renseignements personnels? 

 
Vos Renseignements personnels seront utilisés conformément à la législation applicable à la 
protection des renseignements personnels et conformément au consentement que vous aurez 
donné. 
  
Nous pouvons donc utiliser vos Renseignements personnels dans les circonstances suivantes et 
pour les motifs suivants : 
 
• pour répondre à des demandes d’information de personnes qui visitent nos Sites Web;  
• pour envoyer des infolettres et des communications aux personnes qui se sont abonnées à 

notre infolettre (la personne concernée peut se désabonner à tout moment); 
• afin de satisfaire et de nous conformer aux obligations légales, réglementaires ou de gestion 

des risques.  
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Nous utiliserons les Renseignements personnels dans le seul but d’atteindre l’objectif principal 
pour lequel ils ont été collectés et aux fins légitimes et compatibles avec cet objectif principal. 

  
7. Avec qui partageons-nous des Renseignements personnels? 

 
Nous pouvons partager vos Renseignements personnels avec nos employés ainsi qu’avec certains 
tiers, notamment les suivants : 
  
• des tiers Fournisseurs de services qui nous aident à établir, à gérer et à maintenir nos 

relations avec vous et nous fournissent des produits et services. Ces tiers pourraient avoir 
accès à des Renseignements personnels ou les traiter dans le cadre des services qu’ils nous 
fournissent. Nous limitons les renseignements que nous fournissons à ces Fournisseurs de 
services aux seuls renseignements qui sont raisonnablement nécessaires pour leur permettre 
de s’acquitter de leurs fonctions, et les contrats écrits que nous avons conclus avec ces 
Fournisseurs de services exigent d’eux qu’ils prennent des mesures raisonnables et 
conformes à la loi pour assurer la confidentialité de ces renseignements; 

• des organismes gouvernementaux, réglementaires ou d’application de la loi, lorsque nous 
sommes tenus de communiquer ces renseignements ou si nous croyons de bonne foi que 
cette divulgation est nécessaire pour respecter les lois applicables. 

 
Les Sites Web de l’Organisation proposent des hyperliens vers d’autres sites. Les renseignements 
échangés sur ces sites ne sont pas assujettis à la présente Politique de confidentialité, mais à celle 
du site externe concerné, s’il en existe une. À ce titre, nous ne sommes pas responsables de leurs 
politiques et pratiques de confidentialité, et n’avons pas de contrôle sur celles-ci. Le cas échéant, 
nous vous invitons à consulter les politiques de confidentialité applicables avant de communiquer 
vos Renseignements personnels à des tiers. 

 
8. Pendant combien de temps conservons-nous les Renseignements personnels? 

 
Nous conserverons vos Renseignements personnels pour l’accomplissement des finalités pour 
lesquelles ces Renseignements personnels nous ont été communiqués et pour toutes fins 
compatibles ou connexes autorisées. 
 
Nous cesserons donc d’utiliser vos Renseignements personnels dès que les finalités en question 
auront été accomplies.  

  
9. Comment protégeons-nous les Renseignements personnels? 

 
Nous reconnaissons que la sécurité de l’information fait partie intégrante de la confidentialité des 
Renseignements personnels. 
 
Nous mettons en œuvre les meilleures pratiques de l’industrie pour voir à la protection des 
Renseignements personnels conformément à la législation applicable en la matière. 
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À cet effet, nous maintenons des mesures de protection physiques, techniques ou procédurales 
raisonnables pour protéger vos Renseignements personnels contre toute consultation, utilisation, 
divulgation et destruction non autorisée et contre toute autre atteinte à la protection de tels 
renseignements non conforme à la législation en vigueur. 
 
Nous avons mis en place une politique et des outils de cybersécurité complets pour la protection 
des renseignements de nos visiteurs. Nous utilisons entre autres la double authentification, les 
gestionnaires de mots de passe, un réseau privé virtuel, un pare-feu et plus, selon les règles de 
l’art. 
 
Toutefois, malgré nos précautions, l’information transmise sur Internet et stockée dans des 
systèmes reliés à Internet ne peut être protégée à 100 %. Nous ne pouvons donc pas assurer la 
sécurité ou l’intégrité de telles informations ou la garantir au-delà de ce qui est raisonnablement 
pratique. 

  
10. Quels droits une personne détient-elle à l’égard de ses Renseignements 

personnels? 
 

En tant qu’utilisateur, vous avez le droit d’accéder aux Renseignements personnels que nous 
avons collectés sur vous. En outre, vous avez le droit de mettre à jour ou de corriger tout 
Renseignement personnel en notre possession à condition que cette demande soit recevable en 
vertu de la loi. 
 
Vous pouvez choisir de supprimer ou de modifier votre consentement à la collecte et à l’utilisation 
des Renseignements personnels en tout temps, pourvu qu’il soit légalement acceptable de le faire 
et que vous nous en ayez informés dans un délai raisonnable. 
 
Si vous n’êtes pas satisfait de la façon dont a été traitée votre demande d’accès à vos 
Renseignements personnels ou votre demande de rectification de ceux-ci, notamment en cas 
d’absence de réponse ou de réponse insatisfaisante, vous pourrez saisir la Commission d’accès à 
l’information du Québec d’une demande d’examen de mésentente. 

 
11. Comment utilisons-nous les témoins de connexion? 

 
Lorsque vous utilisez nos Sites Web, nous pouvons installer un « témoin » (cookie) sur votre 
ordinateur. Les témoins sont de petits fichiers de données créés par votre navigateur Web et 
placés sur votre ordinateur. Ces témoins peuvent avoir plusieurs fonctionnalités, dont celle 
d’améliorer le fonctionnement de nos Sites Web. Nous n’utilisons les témoins qu’à des fins 
statistiques. 
 
Vous pouvez choisir d’être averti chaque fois qu’un témoin est transmis. Vous pouvez également 
choisir de désactiver les témoins entièrement dans votre navigateur Web, mais cela peut diminuer 
la qualité de votre expérience d’utilisation. 
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Témoins tiers : Nous pouvons utiliser des témoins tiers sur nos Sites pour atteindre l’objectif 
suivant : 
 

• les témoins sont utilisés à des fins statistiques seulement. 
 

Pour obtenir plus de précisions au sujet des témoins que nous utilisons, veuillez consulter notre 
politique sur les témoins, laquelle fait partie de la présente Politique de confidentialité. 

 
12. Comment communiquer avec nous? 

 
Si vous avez des questions concernant la présente Politique de confidentialité ou la manière dont 
nous traitons vos Renseignements personnels, ou encore pour exercer vos droits, veuillez 
communiquer avec notre Responsable de la protection des renseignements personnels par 
courriel ou par la poste aux coordonnées suivantes : 
  
Responsable de la protection des renseignements personnels 
François-G. Chevrier 
7665, boul. Lacordaire, Montréal (Québec), H1S 2A7 
dpo@eaq.quebec  

 
13. Comment mettons-nous à jour la présente Politique de confidentialité? 

 
Nous pouvons modifier le contenu de nos Sites Web et la manière d’utiliser les témoins sans 
préavis et, par conséquent, la présente Politique de confidentialité et notre politique sur les 
témoins pourraient être modifiées à tout moment en conformité avec la loi. 
  
Nous vous invitons donc à consulter de manière régulière les politiques figurant sur nos Sites Web 
afin de demeurer informé de la manière dont nous traitons les Renseignements personnels. 
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PRIVACY POLICY 

Quebec Religious and Spiritual Tourism Association (QRSTA) 
 

 
1. Introduction 

 
Privacy protection is important for the Quebec Religious and Spiritual Tourism Association (the 
“Organization”).  
 
The purpose of this Privacy Policy (the “Privacy Policy” or “Policy”) is to inform you of our 
practices regarding the collection, use, disclosure, storage and disposal of your Personal 
Information. 
 
As part of the operation of our Websites, i.e. Atrsq.com, Atrsq.com/index.php/en, 
Atrsq.com/index.php/es, Divinquebec.com/ and Divinquebec.com/en/, we may collect, use and 
process Personal Information in order to provide our Services. 
  
By submitting Personal Information to us through our Websites, you consent to the processing of 
such information as set out in this Policy, and you agree that the Organization and its Service 
Providers may process your Personal Information for the purposes set out below. 
 

2. Definitions 

The following terms and expressions, when capitalized in this Policy, have the meaning ascribed 
hereinafter, unless otherwise implied or explicitly stated:  

“Personal Information” means any personally identifiable information relating to an individual, 
namely information that directly or indirectly discloses information about this individual’s 
identity, traits (e.g. abilities, preferences, psychological tendencies, predispositions, mental 
abilities, character and behaviour) or activities, regardless of the medium by which or the form in 
which the information can be accessed (written, graphic, audio, visual, electronic or other).  

“Privacy Officer” means the person in charge of implementing this Policy, whose contact 
information is provided in section 12 of this Policy.  

“Sensitive Personal Information” means Personal Information which, by its nature or the context 
in which it is used or disclosed, creates a reasonable higher expectation of privacy. For instance, 
this may include medical, biometric, genetic or financial information, or information about an 
individual’s lifestyle or sexual orientation, religious or philosophical beliefs, trade union 
membership or ethnic origin.  

http://trsq.com/
http://atrsq.com/index.php/en
http://atrsq.com/index.php/es
http://divinquebec.com/
https://www.divinquebec.com/en/
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“Service Provider” means any individual or corporation that processes data on behalf of the 
Organization. This includes third-party companies or individuals employed by the Organization to 
facilitate the Services, provide the Services on behalf of the Organization, perform services related 
to the Services or assist the Organization in analyzing the use of the Services.  

“Services” refers to the Websites and all related services offered by the Organization, including 
professional services and, where applicable, associated media, printed documents and online or 
electronic documents. 

3. Who are we? 
 
The Quebec Religious and Spiritual Tourism Association (QRSTA) is a leader in the development 
and promotion of religious and spiritual tourism in Quebec. The QRSTA’s mission is to bring 
together stakeholders involved in religious and spiritual tourism in Quebec, actively promote 
them, represent them before various authorities, and provide expertise, networking 
opportunities and services to support their development. 
 

4. What information do we collect? 
  
4.1. Automatically collected information 
 
When you visit and use our Websites, we may automatically collect and store the following 
information: 
 

• Location; 

• Pages viewed on our Websites. 
 

This is required to enable the server to transmit a file compatible with the computer equipment 
you’re using. 
 
This information is stored and used by the Organization for technical and statistical purposes. It is 
used to track website visits, frequently visited pages, types of devices, referring Websites and 
visitors’ country of origin. 
 

4.2. Personal Information not collected automatically  
 
When you visit and use our Websites, we may also collect and process the following types of 
Personal Information in the course of carrying out our activities and Services: 
 

• Information regarding your identity, such as first and last name; 
• Contact information, such as an email address; 
• Information about how you use and browse our Websites and how you interact with our 

online content, as well as information collected through cookies; 
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• Any other Personal Information voluntarily provided by email, including when requesting 
information. 

 
Minors under the age of 14 should not provide us with any Personal Information without the 
express consent of a parent or guardian. 

  
5. How do we collect your Personal Information? 

 
We collect your Personal Information as follows: 
 
• Through the newsletter subscription or update forms on our “DivineQuebec” or QRSTA 

Websites, including their French versions. 
 

Please note that we only collect Personal Information that helps us achieve the purposes set out 
in this Privacy Policy. 
 

6. How do we use your Personal Information? 
 

Your Personal Information will be used in accordance with applicable privacy laws and your 
consent. 
 
This means we may use your Personal Information in the following circumstances and for the 
following purposes: 
 

• Responding to requests for information from Websites users;  
• Sending newsletters and other types of emails to our newsletter subscribers (they may 

unsubscribe at any time); 
• Fulfilling and complying with any legal, regulatory or risk management obligations. 
 

We will only use Personal Information to carry out the primary objective for which it was collected 
and for purposes that are legitimate and consistent with that primary objective. 

 
7. Who can access shared Personal Information? 

 
We may share your Personal Information with our employees and with selected third parties, 
including: 
  
• Third-party Service Providers who help us establish, manage and maintain our relationship 

with you and provide products and services to us. These third parties may access or process 
Personal Information in connection with the services they provide to us. We will only provide 
Service Providers with information that they reasonably need to perform their duties. 
Written contracts with these Service Providers require them to take reasonable and lawful 
measures to maintain the privacy of such information; 
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• Governmental, regulatory or law enforcement agencies, when we are required to disclose 
such information or if we believe in good faith that such disclosure is necessary to comply 
with applicable laws. 

 
The Organization’s Websites contain links to other sites. Information shared on these sites is not 
subject to this Privacy Policy but to that of each particular external site, if any. As such, we are not 
liable for and have no control over those websites’ privacy policies and practices. Where 
applicable, refer to the applicable privacy policies before disclosing your Personal Information to 
third parties. 

 
8. How long do we keep Personal Information? 

 
We will retain your Personal Information only for as long as is necessary to fulfill the purposes for 
which such information was provided to us and for any compatible or related authorized 
purposes. 
 
We will cease using your Personal Information as soon as these purposes have been fulfilled. 

  
9. How do we protect Personal Information? 

 
We recognize that information security is an integral part of privacy. 
 
We implement industry best practices to ensure the protection of Personal Information as 
required by applicable privacy laws. 
 
To this end, we maintain reasonable physical, technical and procedural safeguards to protect your 
Personal Information from unauthorized access, use, disclosure or disposal, and any other breach 
of security under applicable law. 
 
We have implemented a comprehensive cybersecurity policy and tools to protect user 
information. These include two-factor authentication, password managers, a private virtual 
network, a firewall and more, in accordance with best practices. 
 
However, despite our precautions, information transmitted over the Internet and stored in 
systems connected to the Internet cannot be 100% secure. Therefore, we cannot ensure the 
security or integrity of such information or guarantee it beyond what is reasonably practical. 
 

10. What are your rights with respect to your Personal Information? 
 

As a user, you have the right to access the Personal Information we have collected about you. In 
addition, you have the right to update or correct any Personal Information in our possession, 
provided that such a request is legally permitted. 
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You may withdraw or change your consent to the collection and use of Personal Information at 
any time, provided it is legally permitted to do so and you have given us reasonable notice. 
 
If you are not satisfied with how your request to access or rectify your Personal Information has 
been handled, particularly in the event of a lack of response or an unsatisfactory response, you 
may submit an application for examination of a disagreement to the Commission d’accès à 
l’information du Québec. 
 

11. How do we use cookies? 
 

When you use our Websites, we may place a cookie on your computer. Cookies are small data 
files created by your web browser and placed on your computer. Cookies can be used for a 
number of purposes, including improving the operation of our Websites. We use cookies for 
statistical purposes only. 
 
You can choose to be notified each time a cookie is transmitted. You can also disable cookies 
entirely in your web browser, but this may reduce the quality of your user experience. 
 
Third-party cookies: We may use third-party cookies on our website for the following purposes: 
 

• Cookies are used for statistical purposes only. 
 
For more information about the cookies we use, please see our Cookie Policy, which is 
incorporated into this Privacy Policy. 
 

12. How can you contact us? 
 

If you have any questions about this Privacy Policy or how we handle your Personal Information, 
or if you want to exercise your rights, please contact our Privacy Officer by email or mail at: 
  
Privacy Officer 
François-G. Chevrier 
7665 Boul. Lacordaire, Montreal, QC H1S 2A7 
dpo@eaq.quebec  

 
13. How do we update this Privacy Policy? 

 
We may change the content of our websites and how we use cookies without notice. Therefore, 
this Privacy Policy and our Cookie Policy may be amended at any time to comply with applicable 
law. 
 
As such, we invite you to review the policies on our Websites on a regular basis to stay up-to-date 
about how we handle Personal Information. 
 


